

Medienmitteilung

Oensingen - Schwerverkehrskontrollzentrum in der Felmatt

Solothurn, 18. Juli 2008 – Das neue Schwerverkehrskontrollzentrum soll in der Felmatt in Oensingen realisiert werden. Das haben der Kanton und die Gemeinde Oensingen nach der Prüfung dreier möglicher Standorte entschieden. Die Projektierung des Schwerverkehrskontrollzentrums wurde - unter Leitung des Amtes für Verkehr und Tiefbau des Kantons - in Angriff genommen. Im Sommer 2009 soll der kantonale Erschliessungs- und Zonenplan öffentlich aufgelegt werden.

Auf der Ost-West Achse der Autobahn will der Bund im Raum Oensingen ein Schwerverkehrskontrollzentrum erstellen. Der Regierungsrat hat diesem Vorhaben zugestimmt, sofern damit gleichzeitig seine kantonalen Bedürfnisse (Motorfahrzeugkontrolle, Polizei) abgedeckt werden können.

Drei Standorte wurden in Oensingen untersucht. Wegen der unmittelbaren Nähe zum Autobahnanschluss Oensingen, der Grundstücksgrösse und den zu erfüllenden Randbedingungen aus der Umwelt-, Verkehrs- und Raumplanung haben sich Kanton und Gemeinde Oensingen für den Standort Felmatt entschieden.

Damit kann mit der Ausarbeitung der Vorstudie begonnen werden. In der Vorstudie müssen die Machbarkeit der Überbauung nachgewiesen und die richt- und nutzungsplanerischen Grundlagen geschaffen werden.

Dazu arbeiten vier Teams unter Leitung des Amtes für Verkehr und Tiefbau des Kantons Solothurn eng mit den zuständigen kantonalen Fachstellen und der Gemeinde Oensingen zusammen.

Die Teams bearbeiten die Fachbereiche übergeordnete Verkehrserschliessung, Überbauung, Umwelt sowie Richt- und Nutzungsplanung. Im Sommer 2009 soll der kantonale Erschliessungs- und Zonenplan öffentlich aufgelegt werden. Nach dessen anschliessender Genehmigung kann mit der Ausarbeitung des detaillierteren Bauprojekts begonnen werden.